

16/03/25

Detenido en Barcelona un sicario por el asesinato de una persona en Ciempozuelos (Madrid) y dos tentativas más

Resumen

Al presunto autor material de los hechos se le atribuyen un asesinato consumado y un intento más en Ciempozuelos en agosto de 2022. También otra tentativa en Cornellà de Llobregat en mayo de 2023

El detenido habría recibido la colaboración de otras personas para cometer los hechos, que también han sido detenidas. Tres actuaron en Ciempozuelos y dos en Cornellà de Llobregat

La coordinación con Interpol y las policías alemana, francesa, austríaca, italiana y peruana ha permitido la localización y detención de todas las personas

La víctima mortal de Ciempozuelos estaba implicada en varios homicidios en su ciudad de origen y se había refugiado en España. Mientras que la víctima que resultó herida en el mismo hecho fue asesinada un año después en Buenos Aires (Argentina)

Contenido

La Guardia Civil, en un dispositivo conjunto con Mossos d'Esquadra y la Policía Alemana, ha detenido a seis miembros de un grupo organizado especializado en secuestros, extorsiones, robos, acosos, amenazas y asesinatos. Se les atribuye un asesinato consumado y un intento más en Ciempozuelos en agosto de 2022 y otra tentativa más en Cornellà de Llobregat en mayo de 2023. Las detenciones se han realizado en las localidades de Hospitalet de Llobregat (Barcelona), Fuenlabrada y Tres Cantos (Madrid) y Alemania.

La operación tiene su origen en un asesinato ocurrido en 2022 cuando se produjo un ataque con arma de fuego contra dos personas en un aparcamiento de la localidad de Ciempozuelos (Madrid). A la llegada de agentes de la Guardia Civil localizaron a una persona con heridas de armas de fuego en el abdomen y el brazo, quien falleció días después a causa de las heridas, mientras que su acompañante solo resultó herido.

Las primeras investigaciones se centraron en las dos víctimas. Se pudo comprobar a través de la colaboración con la policía peruana que la persona asesinada era el líder de una organización criminal conocida en Perú como "los malditos de Bayóvar", organización criminal establecida en los barrios periféricos de Lima. Además, estaba implicado en varios homicidios en Perú y por este motivo había huido a España para esconderse.

Posteriormente, y a través de la colaboración policial internacional, la Guardia Civil tuvo conocimiento que su compañero herido en Ciempozuelos fue asesinado en Buenos Aires (Argentina) en septiembre de 2023.

Durante estas investigaciones, la Guardia Civil obtuvo imágenes en las que se podía observar una vigilancia sobre las víctimas. Gracias a su análisis, junto con otros indicios y testimonios en el lugar de los hechos, se pudo centrar la investigación hacia los ahora detenidos.

Después del asesinato en Ciempozuelos, el presunto autor material de los hechos y presuntos colaboradores se ocultaron para evitar la detención. Las sospechas de los investigadores apuntaban a que los principales implicados habían abandonado la Comunidad de Madrid y podrían estar ocultándose en otro punto del territorio nacional o fuera de España.

Intento de asesinato en Cornellà

Casi dos años después de los hechos mencionados, el 17 de mayo de 2024, tuvo lugar otro hecho cuando un individuo accedió a una barbería en Cornellà de Llobregat armado y disparó contra el trabajador del local.

En la barbería estaban el propietario, un cliente y un trabajador, quien sufrió la agresión. El autor huyó en patinete mientras que la víctima, inicialmente, se desplazó a su domicilio. Posteriormente acudió a un centro médico, que alertó a la policía sobre la herida del hombre en el hombro causada por el arma de fuego. La víctima, de 43 años, acumulaba una treintena de antecedentes policiales.

A raíz de las gestiones de la investigación, el Área de Investigación Criminal (DIC) de la Región Policial Metropolitana Sur de Mossos d'Esquadra obtuvo suficientes indicios para acreditar que el presunto autor material de los hechos había actuado por

encargo y que los hechos ocurridos se enmarcaban en que la víctima actuaba como testigo del homicidio de otra persona que estaba cumpliendo condena en un centro penitenciario. Además, el presunto autor del tiroteo, junto con dos colaboradores más, habría realizado vigilancias previas del lugar donde cometer los hechos, así como varias paradas en las proximidades del domicilio de la víctima.

A través de los mecanismos de coordinación del Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado (CITCO) se comprobó que la persona que los Mossos d'Esquadra estaban investigando como el autor material del intento de asesinato de Cornellà de Llobregat era el principal encausado en la investigación de la Guardia Civil por los hechos ocurridos en Ciempozuelos. Por este motivo se estableció un acuerdo de explotación conjunta.

La Guardia Civil y los Mossos d'Esquadra llevaron a cabo investigaciones paralelas para localizar al autor material de los hechos, así como a los diferentes colaboradores implicados en cada uno de los casos mencionados. La fase de explotación de esta operación conjunta de la Unidad Orgánica de Policía Judicial de la Guardia Civil de Madrid y la DIC de la Región Policial Metropolitana Sur de Mossos d'Esquadra se llevó a cabo el pasado 21 de enero cuando se detuvo en Hospitalet al principal investigado y autor material de los hechos.

Por otro lado, la Guardia Civil detuvo a otras dos personas implicadas, una de ellas en Fuenlabrada como colaborador necesario para la comisión del asesinato en Ciempozuelos y la otra en Tres Cantos como encubridor del mismo caso. Mientras que la DIC de la RPMS detuvo en Hospitalet de Llobregat a dos colaboradores más que estuvieron implicados en el intento de asesinato en Cornellà de Llobregat.

Paralelamente, a través de los órganos de cooperación policial internacional, se recibieron informaciones por parte de policías de Alemania, Francia, Austria e Italia, que permitieron determinar que otro participante en el asesinato de Ciempozuelos, concretamente el conductor de la motocicleta utilizada para la huida, residía en Alemania. Este fue detenido el pasado 21 de febrero por la Policía Alemana, a raíz de una orden europea de detención y entrega.

Imágenes

